

EL GOBERNADOR DE LIMON SR. HERNANDEZ SANCH'Z CONFERENCIA CON EL SR. PRESIDENTE

Disertación del representante Walker del Río

Habana, 8.—Anoche disertó en el círculo de abogados sobre la moneda cubana y problemas económicos del país, el representante Walker del Río; en su peroración abogó por la implantación del banco cubano de misión.

Cambó fundará un partido

Madrid, 8.—Cambó proyecta la fundación de un partido conservador Nacional. Según se cree, la realización de este proyecto encontrará muchas dificultades.

Fueron reintegrados al servicio militar

Madrid, 8.—Fueron reintegrados a la Armada y al Ejército todos los generales que había destituido el general Primo de Rivera.

El rector de la "Universidad Ignacio García Tellez" se refiere al atentado contra Ortiz Rubio

México, 8.—El rector de la "Universidad Ignacio García Tellez" ha manifestado al público lo que textualmente reproducimos: "Tan pronto algunos periódicos informaron que el autor del frustrado asesinato era un estudiante, la Rectoría a mi cargo ordenó una minuciosa investigación en los archivos, y en unión de los directores de la Federación Estudiantil y de las sociedades de alumnos de cada facultad, ha buscado alguna huella universitaria del delincuente, pudiendo declarar con absoluta segu-

ridad que ese individuo no ha pasado por las aulas de la Universidad, ni pertenece a la noble clase estudiantil. Rector de la Universidad Ignacio García Tellez".

Son recibidos con entusiasmo los artilleros libertados por Berenguer.

Ciudad Real, 8.—Fueron recibidos con grandes muestras de júbilo, y se les hizo una gran manifestación a los artilleros condenados que fueron libertados por Berenguer.

El presidente de la Asociación Panamericana entregará hoy una medalla al Presidente de Cuba.

New York, 8.—John Merrill, presidente de la Asociación Panamericana, entregará hoy al Jefe del Estado de Cuba la medalla que le fue concedida por dicha Corporación.

Nuevo Ministro de España en Méjico.

Méjico, 8.—Llegó a esta capital el señor Francisco de Galinsoga, que viene a ocupar el cargo de Ministro de España en Méjico.

Asesinato del Secretario de la Junta de Sanidad

Habana, 7.—Fue muerto a tiros en el café "Jornos" calle Martí y Rivita, Arturo Machado Vélez, secretario de la Junta de Sanidad de aquella localidad. El asesino es un ex-empleado sanitario.

La Gaceta se refiere a la amnistía hispana

Madrid, 7.—La Gaceta de hoy publica un decreto anunciando la amplia amnistía hispana. Entre los beneficiados con ella están Sánchez Guerra, todos los oficiales de la guarnición de Ciudad Real y varios reos políticos.

Cierre de establecimientos con motivo de las elecciones

Por este medio se hace saber al público, que con motivo de celebrarse las elecciones de Diputados al Congreso Constitucional, deben permanecer cerrados los establecimientos:

- a) Donde haya puestos de licores, desde las 12 horas del sábado 8 de los corrientes hasta el lunes diez inclusive.
 - b) De abarrotes, víveres, boticas, tiendas, refresquerías etc., durante el domingo 9 de los corrientes.
- Los mercados permanecerán abiertos siempre que los puestos de licores que en ellos puedan existir los vigile y cierre convenientemente la policía.
- Si a juicio de los Gobernadores y Comandantes de Policía, por el orden en que se desarrollen las elecciones lo juzgan conveniente, podrán autorizar la apertura de los establecimientos de licores el lunes diez del corriente.
- Nota.—Este aviso nulifica el anterior, publicado con el mismo objeto.
- R. Castro Q. Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación y Policía.

Vino ayer el señor Gobernador de Limón y conversa con el señor Presidente sobre incidentes políticos

El señor Gobernador de Limón, señor Hernández Sanch'z, llegó ayer con el fin de conversar con el señor Presidente acerca de los incidentes políticos que han ocurrido por fricciones entre él y uno de los Comandantes de Policía de aquella plaza. La conferencia entre ese funcionario y el señor Presidente se efectuó hoy por la tarde.

Se nos informa en relación con esto que es posible que se deje en aquella plaza al señor Yglesias Bonilla como Primer Comandante, y que a don Rogelio Gutiérrez se le destine definitivamente al servicio en San José.

Un costarricense muy querido en Nicaragua

En la vecina república del norte vive desde hace varios años, el maestro don Andrés María Zúñiga, ilustre pedagogo costarricense al cual dedicó el joven Terán su tesis. Según parece, el señor Zúñiga es muy querido en Nicaragua, por su labor en el campo educativo.

El Ingeniero José Vázquez es nombrado subsecretario de Relaciones Exteriores

Méjico, 8.—Con motivo de haber sido designado como Secretario de Relaciones Exteriores en el Gobierno de Ortiz Rubio el señor Jenaro Estrada, que había venido fungiendo como subsecretario del ramo, y habiendo quedado vacante esa plaza, ha sido designado para que la ocupe el ingeniero José Vázquez.

Primo de Rivera trata de formar un partido realista

Madrid, 8.—Desde ayer temprano se dice que Primo de Rivera con varios exministros del régimen pasado quiere formar un partido netamente realista. La situación española no es la diáfana que se cree, y se esperan hechos con consecuencias poco agradables para la Monarquía.

La gran duquesa Kira de Rusia llegó a la Habana

Habana, 8.—Aparentando un viaje de turismo llegó a la Habana la gran duquesa Kira de Rusin, de la familia de Romanoff, según parece, va en busca del dinero dejado por el Zar Nicolás II en algunos bancos de los Estados Unidos; la acompañan en su viaje dos amigas y una ayuda de cámara.

Siguen las detenciones

Méjico, 8.—Siguen las detenciones de los que se creen cómplices del agresor

Recepción que el señor Ministro de Nicaragua ofrece a la Colonia nicaragüense

El Ministro de Nicaragua, señor Hazera nos ha participado que en la casa de la Legación tendrá mucho gusto de recibir a los miembros de la Colonia Nicaragüense, debiendo ser esta recepción entre las tres y la cinco de la tarde del domingo próximo.

de Ortiz Rubio; Sin embargo nada se aclara al respecto, sólo se sabe que el detenido no es estudiante, y que es vasconselista por convicción habiendo procedido de su propia voluntad, sin que lo aconsejara nadie. El espíritu del reo no se contricta.

Inglaterra y la abolición de los submarinos

Londres, 7.—La Gran Bretaña está dispuesta a favorecer la completa abolición de los submarinos.

Importantes declaraciones del nuevo Embajador de Estados Unidos en Alemania

Berlín, 7.—El nuevo Embajador de los Estados Unidos, Mr. Sacketh, recibió hoy a los representantes de la prensa ante los cuales ha hecho importantes declaraciones. Sacketh declaró que los Estados Unidos colaborarían con Alemania después de los acuerdos de La Haya, y la aprobación del plan Young. Dice el Embajador que se halla dispuesto a realizar un detenido estudio sobre las condiciones económicas de Alemania, porque estima, caso que se lleve a cabo la aplicación del plan Young, surgirán dificultades el Embajador norteamericano apoyado en informes precisos podría tener una importancia bien decisiva sobre las decisiones que pudieran tomarse.

Valle Inclán y la Dictadura

Madrid, 7.—El conocido escritor Valle Inclán hablará con respecto a la Dictadura en un libro que publicará próximamente.

La policía de Tráfico debiera vigilar la calle de la Estación

Se hace necesaria una mejor vigilancia de parte del Tráfico en la calle de la Estación, por ser esta una de las vías más transitadas, y en la cual los autos, camiones, bicicletas y motos, corren a grandes velocidades; hoy chocó un camión de carga con un carretón que estaba parado; todo esto y los accidentes más graves que puedan ocurrir, son debidos a la escasa o menor vigilancia de la policía de Tráfico.

"Crucero número 7... Crucero número 7. Asalto a Mercería. Avenida Gratiot número 3327."

La voz que pronunciaba aquellas palabras salía de un pequeño magnavoz instalado detrás del asiento delantero del poderoso automóvil de la policía, y el chofer, al escuchar aquellas instrucciones, lanzó el coche a toda velocidad en medio de la noche, cruzando entre la admiración de los transeuntes, por calles de gran tránsito, hasta llegar a la Mercería. Inmediatamente saltaron del interior un sargento y dos policías, ante el asombrado propietario del establecimiento y el cliente que todavía no volvían en sí de su sorpresa. Las dos víctimas no se reponían aún del susto que el pistolero les había hecho pasar, con su visita casi tan inesperada como la de los guardianes del orden público. El registro todavía tenía abierta la gaveta de donde el bandido tomó el dinero que se había llevado. ¡Había escapado por cuestión de segundos: de unos cuantos segundos!

Viajamos a bordo del "Crucero número 7", uno de los nueve que forman la armada que la policía de Detroit ha organizado, dotados de aparatos de radio, con el propósito de batir a los criminales. Durante los

El radio y la electricidad hoy son usados para evitar los crímenes. La policía cuenta hoy con

siete días que estuvieron en operación esta "flota" admirable efectuó 551 arrestos por crímenes de importancia, recobrando propiedades robadas por valor de varios cientos de millares de dólares, mediante esta novedosa flota, la policía pudo sorprender a muchos criminales en el acto de cometer sus fechorías y acabando de llevar a cabo sus hazañas, o bien cuando trataban de ocultar el producto de sus correrías no halliendo requerido por término medio más de sesenta segundos como promedio para llegar al teatro de los sucesos, después de recibir la noticia, comunicada por medio del radio.

No hace mucho que una alarma contra los bandidos sonó en uno de los principales edificios de la ciudad. Enseguida se hicieron detener los elevadores y se clausuraron todas sus puertas, y no transcurrie-

autos provistos de aparatos

ron tres minutos cuando el edificio estaba sitiado por la policía, pues cinco de los cruceros de la flota equipada con radio habían recibido el mensaje inalámbrico que era puesto en el aire por la estación difusora de Belle Isle, muchas millas distante. Así que en tres minutos sesenta y un policías respondieron al llamado dentro de un lapso que no llegó a cinco minutos desde el momento que se tuvo conocimiento de lo que sucedía.

También no ha mucho que la pronta intervención de un muchacho y la ventaja de disponer de un aparato de radio sirvieron para atrapar una cuadrilla de bandidos, habiendo resultado muerto uno de los foragidos en la pelea que sostuvieron con las fuerzas policíacas. El muchacho de que hablamos se dió cuenta del asalt

perpetrado en una tienda y en seguida llamó a la policía. Cuando los bandidos salieron del establecimiento tomó el número del automóvil en que huyeron, y sin perder tiempo volvió a telegrafiar los datos a la oficina policíaca. Un escuadrón de cruceros que recibió por medio del radio las noticias del robo encontró el coche en que huían a las pocas cuadras del sitio en que había sido el robo, y así se logró la aprehensión de un grupo de criminales en un lapso admirablemente corto, hazaña admirable que fué registrada con tinta roja en el libro donde se llevan anotadas las hazañas de los cruceros.

Estos hechos los hemos tomado al azar del diario donde se conserva la historia de lo que esta nueva organización ha logrado, en el cual se puede ver gráficamente cómo se ha logrado adaptar la telegrafía inalámbrica para que contribuya

en la lucha contra el crimen y en qué forma dota de velocidad aterradora el brazo de la ley. El radio anuncia las hazañas de los criminales a todo el mundo, habiéndose dado casos en que la voz inalámbrica se escuche a muchos kilómetros de distancia en el extranjero.

El procedimiento que se emplea cuando tiene lugar algún crimen es como sigue: la alarma, o el telefonema dando parte del crimen, es recibido por un empleado en la central, el cual se encarga de transmitirlo por medio de un altoparlante a la estación de radio de Belle Isle, en donde otro empleado conecta la transmisora de radio. De este modo los datos que están siendo transmitidos a la estación central de policía llegan directamente a los cruceros automóviles.

Otra invención alemana: un dispositivo eléctrico que dota del sentido del oído a las cajas de caudales. El grabado es tan expresivo que se explica por sí solo. Es un aparatillo acústico de tal

modo sensible, que la simple rozadura de un dedo en la pared, prolongada durante varios segundos, eleva su temperatura y hace pedir so corro a un timbre de alarma. La guardia se pone en movimiento; los ladrones son cogidos en el garlito; el hombre acaudalado salva su dinero, y el jefe de policía, que no se ha movido del sillón, recibe un espléndido regalo. Esto de la electricidad no sabe uno hasta cuando va a estar dando de sí.

Banco de Costa Rica

Tipos de Cambio

New York.....	4,005 %
Londres	19,60
París.....	0,160
España.....	0,535
Milán.....	0,213
Basilea	0,782
Bruselas.....	0,562
Berlín.....	0,980
Amsterdam	1,620

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a la Ahambra

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

- 32" x 72"
- 32" x 84"
- 32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

MADERAS

Vendo, Quizarrá Amarillo, Copal, Campano, etc.

A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

TELEFONO 2654

Tome

Refrescos y Cerveza

TRAUBE

EDITORIAL

La crueldad inaudita del pirata volga Kuznetsolf

Nos parece mezquino y aun ridículo que se censure el envío obligado de una misión diplomática por el gasto que deba hacerse antes que la importancia de la misión misma. Procuremos que tal honor recaiga sobre quienes merecen la representación y no sobre pazguatos cualesquiera. Para nosotros todos esos congresos con carácter panamericanos tienen una gran importancia por los diversos problemas que tratan. América está en un período intenso de evolución. No conviene a Costa Rica aislarse de ese movimiento. Tampoco es justo que para tales cargos sólo busquemos quienes puedan sufragar sus gastos. Ese sistema que parece arraigarse lo encontramos peligroso porque se presta a abusos, es decir, a que lleven la representación de Costa Rica personas sin méritos para ello. Ya a Cuba en otras ocasiones fueron personalidades sobresalientes y como jefe de tal misión nuestro eximio ciudadano Lic. don Alberto Echandi. También estuvo antes el Doctor Solón Núñez quien cumplió bien su cometido. Costa Rica no se arruina por una tan pequeña erogación. Cuando se trate de un viaje y de una misión importante estaremos de acuerdo siempre que las personas nombradas sean dignas del cargo. Cuánto ganaríamos con facilitar un viaje a todos los que ejercen funciones públicas. Lograríamos así modificar ese criterio tan retrógrado que por doquiera nos asalta como un pajarraco repugnante. Un viaje es el complemento cultural del individuo. "La lectura, nos dice un escritor célebre, es algo muerto, algo sin color, y no da la sensación de las cosas vivas. El que no ha viajado podrá ser todo lo leído que se quiera, pero carece de la base real de toda cultura, lo que dá el ponerse en relación directa con el mundo exterior. En este sentido un "commis voyageur" es más instruido "que un sabio de biblioteca". La cuestión estriba en quien sale. Conocemos personajes—quienes a pesar de sus viajes—nunca disimulan en todos sus actos la influencia atávica. La falta de renovación entre nosotros es tan lamentable que nos alegramos cuando se presenta la oportunidad de salida de uno de nuestros intelectuales. Hasta para ejercer funciones de legislador exigiríamos como indispensable requisito viajar antes. En Platarco encontrareis como los más grandes legisladores fueron también los viajeros más apasionados. Se ensancha prodigiosamente el espíritu con la contemplación de lo nuevo, de lo más grande, de lo más culto. Estas observaciones influirán en nuestra mente toda vez que nos ocupemos de los consulados. Nos duele que so pretexto de economía no se ponga en ejecución esa ley que redundaría en bienes para la República, habida cuenta de que se nombrarían personas de provecho y no medianejas inteligencias que resultan neutras en la adquisición de esas enseñanzas que brinda la permanencia en los países cultos. Algún día nos ocuparemos con más detenimiento de los viajes y de las ventajas que éstos se verifiquen a Europa, de preferencia a todo otro lugar. Esas "tournées" que ya se iniciaron con los de peregrinos a Roma y las cuales proyectan conti-

La crueldad del hombre tiene sus límites; el hombre puede superar al tigre en actos sangrientos pero generalmente el monstruo humano se avergüenza de sus crímenes. Pero en el caso de Kuznetsolf, cabecilla de los piratas del Volga, el hecho no ha sido así.

Para este monstruo humano, el proverbio ruso de "Una vida, un Kopeck", tenía un sentido muy literal. Este hombre, con su propia mano degolló a su tío, a su tía, a un soldado inválido que se hospedaba en casa de sus tíos; bebió la sangre de su propia hija de cinco años enfrente de su mujer, a quien derribó luego de un hachazo.

Luego tomó otra mujer, y se complació en descuartizarla. Con este cartel criminal llega a encabezar una de las pandillas de bandidos más sangrientos que han infestado las aguas del Padre Volga.

Por fin, cuando el número de asesinatos llegaba a la horrible cifra de doscientos, este hombre cayó en manos de la justicia de los Soviets.

Tan terrible era la fama Kuznetsolf, que los boteeros del Volga temblaban ante la mención de su nombre. Uno de los antiguos boteeros, hablando conmigo, durante las sesiones del tri-

bunal que juzgó a este hombre-monstruo, me decía:

"Ya no hay canciones en el Volga. Ya han desaparecido las balalaikas del Padre Volga; los pocos botes que aún quedaron después del reinado del terror de este hombre, no abundan en los émulos del Chaliapin—el más famoso de todos los boteeros del Volga.—Los dueños del Montepío tienen las balalaikas y los samovars frente han enmudecido.

Ya no se oyen los ecos en el río poderoso de los cantos tristes que entonaban los samovars frente a los fuegos de sus hogares de paja y barro. Los ídolos que el mujik conservaba como patrimonio de generaciones han desaparecido.

Este hombre y su pandilla los han robado. Todos están en el monte-pío.

Los popes se encuentran en el mismo estado miserable que sus congregantes, y los altares que una vez se elevaban en las márgenes del poderoso Padre Volga, ya no iluminan con la luz tenue de candelabros de plata tan viejos como los siglos, las aguas apacibles del pa-

dre de los ríos.

El caballo y el buey del mujik se unieron al candelabro de plata y al ídolo antiquísimo en su marcha gradual pero segura hacia el montepío, donde el avaro compraba el robo de la pandilla de Kuznetsolf.

En las aldeas hay cementerios con sermones elocuentes. Ahí están las lápidas que relatan la historia de los crímenes de la pandilla dirigida por este hombre maldito."

Esta descripción vívida pinta a la maravilla el efecto de las actividades de Kuznetsolf.

Y en el banquillo de los acusados, el hombre responsable por tanta miseria, se sentaba ranquilo y sonriente. A las preguntas del procurador contestaba con sorna; con costesía afectada.

"Sois los faisanes que devoráis al pájaro en vuestras manos, pluma a pluma", dijo el reo a sus jueces.

Con aplomo singular, en voz alta y robusta que contrastaba con su cuerpo pequeño, y su cara inequívocamente asiática, relataba sus crímenes como quien relata una acción gloriosa de armas.

"Eliminé a mi hijita porque lloraba mucho"—decía con majestad. Su nariz aguilena le daba a veces el aire del pájaro que en su vida trató de imitar. Sus ojos negros, pequeños, resplandecientes, le asemejaban al vampiro, cuyo carácter trató de imitar.

"No podéis elaborar una masa artística de mala madera", dijo como explicando el crimen de infanticidio. "Mi tío, continuó, era vás-

tago de una raza maldita. Durante la guerra, mientras yo combatía en el frente, me arrebató mis propiedades. Cuando regresé de la guerra, exigía que se me devolviera la propiedad y mi tío me contestó que era una perversidad el haberme dejado salir vivo de la guerra.

Lo maté en el acto, y como su mujer, y un soldado inválido que vivía en su casa me sorprendieran infraganti, los maté también, recordando el refrán de que los muertos no hablan.

Cuando mi mujer me recriminó insolentemente al terminar de saciar mi sed con la sangre maldita de mi hija, la degollé y la tiré al Volga, porque los arroyos lavan las angustias.

Mi segunda mujer vivió en paz hasta que averiguó mis crímenes anteriores. Entonces la maté porque en la tumba se termina el saber.

Y aunque me esforzaba en ocultar mis crímenes; aunque siempre desdeñé la publicidad, cada una de mis hazañas se comunicaba a todo el país por medio de los inventos modernos; esos malditos inalámbricos que llevan los botes del Volga. Y por eso arrasé con los botes, porque navegaciones de orden no transmiten malas noticias.

Y así con proverbios y refranes trató de justificar sus crímenes horribles.

Luego en el cadalso, miró al verdugo, le tendió la mano, y allí contó su último proverbio: "Hermano—le dijo—vamos a la eternidad desconocida; yo voy primero, tú me seguirás. Pero mi muerte es más gloriosa que la tuya, en tu lecho mortuario no tendrás un público tan respetable como el que yo tengo."

IVAN TRAGOLOFF

AVISO A LOS SEÑORES HACENDADOS

Joven extranjero, experto en todo los ramos agrícolas y especialmente en cultivo de frutas desea colocación como mandador en una finca en la región del Pacífico

Dirigirse al apartado - 681

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

JOYERIA Y RELOJERIA A. BELLO

Acaba de recibir un variado surtido en artículos para sport, artículos para matrimonio y joyería y relojería en general.

Teléfono 3106 -o- Apartado 1092 San José, Costa Rica

nuarse ahora por el continente europeo con los nuestros, merecen toda nuestra simpatía y protección. Tal vez de ese modo comprendemos mejor que Costa Rica necesita salir de su estancamiento y abrirse generosa a las nuevas corrientes de renovación que logren sacarla de tan lamentable estado. No es el progreso material el que hace grandes a los pueblos: es el progreso del espíritu que decide de esa grandeza que logra en seguida todas las demás.

"La senda del deber"

por Reginald Denni. Estreno

Popular de hoy en el Moderno

Sigue el Moderno ofreciéndonos noche a noche espléndidos estrenos a PRECIOS POPULARES que constituyen la atención por excelencia del público quien acude de manera preferente a ese coliseo.

Hoy le toca el turno a la colosal comedia "Universal" titulada LA SENDA DEL DEBER, espléndida obra en donde el célebre ac-

tor REGINALD DENNY nos presenta una linda película llena de interés y además una nueva modalidad de su maravilloso talento artístico.

LA SENDA DEL DEBER es una de esas películas que interesan desde el principio hasta el fin y que llamará poderosamente la atención.

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfonos: Habitación 3585 - Oficina 2400

Una opinión política

Fuí a retirar mi cédula electoral, y un amigo con sorna y un poco en serio, me interrogó: ¿Por quien votará Ud.?

Esa misma pregunta me he hecho varias veces interiormente; y confieso que no he sabido contestarla; pero este fenómeno no ocurre solamente en mi espíritu, es una de las características del ciudadano costarricense en esta hora política.

No hay precisamente lo que pudiera llamarse indiferencia sino congoja por no poder determinar entre la sombra cual debe ser la línea directriz.

Efectivamente no hay motivos para que el ánimo se encienda y resuene el bronce de los entusiasmos, y se siente como una nostalgia agobiadora porque no se miran en el horizonte los gonfalones con que soñaríamos en días bellos con la lanza en la mano. . . .!

El momento presente es de mediocridad aplastante en lo que se refiere a la lid comicial, y nos apresa un entumecimiento ante el cúmulo de mal disfrazadas ambiciones personales que es lo único que ulula en el ambiente sin brisa y sin banderas.

Pero hay que votar, dice la voz de un mentido patriotismo que a veces parece de verdad y que nos inquieta sumergiéndonos en hondas dudas.

¿Hay que votar?

La democracia es un fracaso, eso lo saben y lo piensan sus más briosos corifeos; mas eso es lo que vivimos, y hay que votar para mientras la Mentira estalla y rompe el marco de tanta hipocresía.

¿Por quien debemos votar?

Los políticos enfermaron la conciencia popular, y la vacilación detiene la mano cuando se acerca a la urna.

El abstencionismo sería una gran fuerza de acción política, y si un caudillo hubiese corajudo y de percepción del porvenir que predicase la negación del principio republicano del sufragio para mientras se organizan fuerzas conscientes sobre cauces de ideologías superiores, tras ese caudillo irían las caravanas de las muchedumbres aniosas, como otrora fueron enardecidas tras el gran Jorge Volio pensando en la aparición de las auroras.

El abstencionismo, la plebe retirándose al Aventino con un buen guiador para que en el Capitolio hagan los señores lo que quieran del Poder mientras se derrumba, sería una palanca de conquistas reales, y sobre todo gesto de fulgurante sinceridad que confundiría a los indolentes patricios.

¿Por quien vota Ud.?

El voto es directo y secreto.

Esto del secreto del voto hace meditar: es una arma formidable en manos del ciudadano, quien ante el dolor de sus desengaños y ante la imposibilidad de las protestas colectivas, puede esgrimirla para labrarse el pedestal

Dr Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental

Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

Luis Cuevara, Anita Molina, Esperanza de Ulate, Canuto Jiménez, Mateo Gomez, Víctor M. Mora, Mariana Rojas, Cristóbal Bonilla, Digna Ramírez, María L. de Algiria, Juan A. Alvarado, Ermeda Ulloa, Raúl Azofeifa, Arabela Delgado, Banco Agrícola, Alejandro López, Ramón Díaz, Juan J. Solano, Gilma de la Paz, Miguel C. Parras, Hermann, Juan Figueras, Vital González, Víctor M. Cordero, Jesús C. Castro (2) Víctor M. Cordero, José H. Chaves (2), Joaquín A. Campos (2), Esperanza L. Rigioni, Claudio Q. Solera.

Convocatoria

Se convoca por este medio a los socios en general del Sindicato de Albañiles a la asamblea ordinaria anual que se verificará el día 15 de febrero de 1930, a las 7 p. m., en el local acostumbrado. ---San José, 8 de febrero de 1930. ---El Secretario, Jose Jq Sandi.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: URIBE & PAGES

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Hay Crisis?

Si la serveza TRAUBE no existiera la crisis, porque atraviesa el país sería una cosa insorportable; pero la Dios gracias todavía nos quedan algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruebela y se convencerá.

de su propio Señorío, sin darle cuenta a los limosneros del favor sufragante de sus determinaciones en cuanto a la papeleta escogida que puede modificar a su antojo, resulte lo q' resulte, para satisfacción de la conciencia intranquila.

El secreto, pues, que se repudia como rebozo propio y fomentador de la cobardía cívica viene a convertirse por extraña paradoja en la mejor fortaleza que le queda al vencido rebaño, si es que en el rebaño queda quien pueda y quiera erigirse en vencedor ante su propio Yo.

JOSE ANGEL ZELEDON

AVISO

Se necesitan pregoneros

Buen sueldo

Suscríbase a El Tiempo

Movimiento marítimo

Puntarenas, 7 de Febrero.

El día 5 a las 22 horas zarpará para Champerico el vapor alemán Donau, de 9025 toneladas, Capitán H. Grants, 67 tripulantes, despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Emilio Nuñez, español, para

San Francisco; sin correo; carga. 133 sacos café oro, con 9310 kilos, para Los Angeles; 350 sacos café, con 24500 kilos, para Vancouver; 1842 sacos café, con 130155 kilos, para San Francisco.

El Capitán de Puerto interino, C. M. VARAAS.

VERDE, AZUL Y ROJO

es el distintivo del PARTIDO UNION NACIONAL

Es la primera en la papeleta general de votación que le entrega a Ud. el presidente de la mesa.

Es la primera por el número arrollador de simpatías con que cuenta.

Es la primera por la calidad de las personas que la forman y la primera por que en ella están armonizados todos los intereses superiores de la nación.

Vote por el PARTIDO UNION NACIONAL figura en primer lugar en la papeleta de votaciones.

Sus distintivos son:

VERDE, AZUL Y ROJO

Lea El Tiempo

Notas de la Sociedad

El hogar Troyo-Monestel

El estimable hogar de don Ramón Troyo y su señora esposa doña Benilda Monestel de Troyo celebran mañana el 40 aniversario de su boda.

Al congratularlo de la manera más especial, nos complacemos en desearle mu-

chos y muy felices años más de vida.

El hogar Xirinachs-Chamberlain

Don Efrain Xirinachs y su señora esposa doña Blanca Chamberlain, celebran mañana el 7 aniversario de su enlace.

Con tal motivo nos es muy grato desearles todo género de felicidad para el futuro.

El hogar Artavia Soto

Don Rómulo Artavia y su señora esposa doña María Teresa Soto celebran mañana el 27 aniversario de su boda.

Muy complacidos en poder anticipar nuestro saludo a los esposos Artavia-Soto, al par que hacemos votos por su indestructible felicidad.

Aniversario de Boda

El estimable caballero don Rodolfo Argüello y su señora esposa doña Lucía B

de Argüello, celebran mañana el 7 aniversario de su enlace.

Vivamente nos complacemos en poder desearles todo género de venturas.

Natalicio

El muy Ilustre Cauónigo don Alejandro Porras, celebra mañana la fecha de su cumpleaños.

Metropolitano

Paseo al Volcán

Organizado por el profesor Valerio se llevará a cabo el próximo sábado 15 de los corrientes una simpática excursión al Volcán Irazú, en el que tomarán parte un grupo de simpáticas señoritas.

Excursión

Las empleadas de la Biblioteca Nacional organizan para mañana una excursión al Pico de Escazú.

Por los preparativos que hacen es de esperarse que su paseo resulte de lo más agradable.

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS			ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
	Diario excepto domingos	DIARIOS					Diario excepto domingos	
		5	3		1	2	4	6
2 43	6 30	15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20	13 40	
3 75	6 36	15 07	9 05	SWITCH SABANA (Espuela)	14 32	8 12	13 30	
4 95				SABANA				
5 95				ESPUELA Nº 1				
6 52	6 48	15 15	9 15	ESPUELA Nº 2	14 20	8 03	13 20	
7 30				ESPUELA Nº 3				
11 50				ELECTRIONA				
14 38	7 15	15 35	9 35	SAN ANTONIO	14 00	7 45	13 00	
17 75				SAN RAFAL (Espuela)				
18 72	7 27		9 46	OJO DE AGUA	13 43	7 30	12 40	
19 18				CORTIJO (Espuela)				
21 05				NUESTRO AMO				
22 73	7 40	16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	7 20	12 25	
24 90				SANCHEZ				
27 40				SIQUIARES				
29 00				SANTA RITA				
30 32	8 05		10 20	TURRUCARES	13 05		11 55	
34 60	8 15		10 29	CEBADILLA (Espuela)	12 50		11 20	
35 96				FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35		10 50	ATENAS	12 43		11 10	
41 82	8 50		11 00	BALSA	12 21		10 26	
44 30				TORNOS				
47 25	9 03		11 13	MANGOS	12 05		10 04	
49 74	9 12		11 22	ESCOBAL	12 00		9 56	
52 55	9 20			QUEBRADAS	11 50		9 42	
56 00	9 35		11 40	CONCEPCION	11 40		9 35	
60 67				SALITRAL				
62 15			12 00	HACIENDA VIEJA	11 22		9 10	
63 80				MARICHAL				
65 75				LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45		12 20	ÖROTINA	11 10		8 55	
69 38				MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88				ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00		12 30	COVOLAR	10 33		8 22	
71 00				ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10		12 39	POZON	10 24		8 06	
76 35	11 15		12 43	CEIBA	10 18		8 02	
78 00				HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25		12 50	CASCAJAL	10 12		7 50	
81 00				KILOMETRO 81				
85 86	11 45		13 05	JESUS MARIA	9 55		7 30	
86 85				ESPABELES				
87 30	12 01		13 12	CAMBALACHE	9 50		7 20	
89 15			13 16	SALINAS	9 45			
91 50				MATA LIMON				
93 00	12 10		13 24	CALDERA	9 38		7 00	
				TAJO CALDERA				
96 00				PUENTE SECO	9 38			
97 00	12 20		13 35	KILOMETRO 97	9 27		6 50	
101 50	12 35	6 45	13 47	LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
102 00	12 45	6 55	13 55	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30				SANTA ROSA				
104 00	12 55			RIOJA				
106 00		7 10	14 05	ROBLE			16 20	6 20
107 80				SAN ISIDRO	9 00			
				CARRIZAL				
		0	14 15	CHACARITA			16 10	6 10
		5	14 25	PUNTARENAS	8 50		16 00	6 00

zález Víquez

A. S. Chacón

de Tráfico

Movimiento del día

NACIMIENTOS Jiménez para Cuba.

Innominado, de Oscar Mesén y Nicolasa Granados; Rogelio, de Lilibabel Segura y Clara Huertas.

PASAPORTES 420 sacos de cartas; 73 sacos de impresos; 56 paquetes postales, procedentes de Estados Unidos, México, Argentina, Chile, Perú, Ecuador, Cuba, Zona del Canal, y Panamá.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

NUEVA YORK Servicio semanal con los vapores "CALAMARES", "PASTORES", "TOLOA", "ULUA". Llegan a Limón los viernes por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

INGLATERRA Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI".

NUEVA ORLEANS Servicio quincenal con los vapores "CASTILLA", "TELA" e "IRIONA". Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal. Principiando con el vapor "CARARE" que saldrá de Puerto Limón el día 5 de julio próximo estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad, Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores "METAPAN", "SIXAOLA", "SANTA MARTA" y "ZACAPA", para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH

Administrador.

Enero 11 de 1930.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO
Luis Carro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atendiendo personalmente mi negocio.

100, calle al Sur del Teatro de la Construcción

HOTEL CONTINENTAL

Lujo - Confort - Aseo Esmerado

El mejor hotel que Ud. puede encontrar.

Cantina siempre surtida de los mejores licores del país y extranjeros.

25 varas al N. de la Librería Alsina

Atendido personalmente por su propietario

JULIAN PASTOR (Morrongo)

Exito ¡Inmenso Entusiasmo por el Estreno de "Ciertas Mujeres" en el Variedades Una de las Grandes Películas Llegadas al País

En los diferentes círculos existe inmenso entusiasmo por el estreno dominical de esta semana en el Teatro Variedades, el titulado Ciertas Mujeres...

Después de haber concurrido al ensayo particular de esta maravilla del arte mudo no podemos menos que elogiarla. Se trata ya antes lo dijimos de una super-producción de arte europeo interpretado por estrellas, entre ellas la genial Rina de Lignore.

Es de grandísimo interés en la cual el arte de este artista alcanza finezas de interpretación perfectas y donde de todos los artistas inter-

pretan sus papeles con independencia y naturalidad por que se trata de estrellas como Vivian Gibson, Mary Kid y Oscar Marion.

El argumento es bellísimo las escenas encantadoras y la interpretación magistral. Estos tres factores de éxito no dejan nada que desear en "Ciertas Mujeres..." la película que todo mundo aclamará, la super-producción que será reprisada, a petición general, infinidad de veces.

La demanda de localidades es extraordinaria. El lleno está asegurado.

El éxito, repetitivo, será, sin precedente.

LOS CUATRO GATOS

Esquina Nor-Oeste del Parque Central

Pio Quinto Castro

Proveedores de familias

El mejor surtido en:

Vinos	Latas
Licores	de
Conservas	toda
Frutas	clase
Confites	y marca

Mercadería fresca y garantizada

Visítenos ó llame al teléfono 3016

Se trata de fundar una Colonia agrícola en la Isla del Coco

Algunos obreros nos han manifestado su propósito de dirigirse al señor Presidente de la República solicitando su cooperación para fundar en la Isla del Coco una colonia agrícola.

La idea que parece un tanto jocosa revela la honda preocupación de los obreros por su situación econó-

mica; pero la verdad es que para sacar los tesoros del Coco, y no nos referimos solamente al de la leyenda sino al real de su tierra, se necesitaría otro tesoro que no fuese de mentirillas sino de oro sonante de ese que los usureros mantienen inactivo en sus sótanos...

Están siendo fumigados

En estos días se está llevando a cabo la fumigación de varios salones de la Biblioteca Nacional. Ahora el que está siendo fumigado,

es el salón de los periódicos, que fue cerrado ayer y no será puesto al servicio sino hasta el lunes.

Avisos Económicos

Chofer

Con vastos conocimientos técnicos y práctico en mecánica de automotores, desea colocación. Buenas referencias. Prefiero carro particular o camión.

Dirigirse a Juan Francisco Aguilar Araya en San José, Calle 10 Norte - Avenidas 13 y 15.

TALABARTERIA JIRON

Ofrece a su numerosa clientela; monturas, galápagos, maletas, polainas, gorras de cuero, y todos los artículos concernientes al ramo.

Especialidad en albardas de campo.

Avenida de las Damas, 75 varas Este de Alsina

Acuerdo del Presidente de la República

San José, 7 de febrero, 1930

Vista la Carta Credencial que acredita al Excelentísimo señor don Elie J. Hazera con el carácter de Ministro Residente de la República de Nicaragua ante el Gobierno de Costa Rica,

EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ACUERDA: Reconocer al Excelentísimo

señor Hazera con el carácter expresado, y disponer que se le guarden las prerrogativas y exenciones que corresponden a su elevado cargo.

Publíquese.— GONZÁLEZ VÍQUEZ.—El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores,—ROBERTO E. SMYTH.

Se está pavimentando la calle del Correo

Ya hoy comenzaron a llevar a cabo con bastante rapidez, y pronto estará terminado. el trabajo se está

Suscribase en "El Tiempo"

RECEPCION DIPLOMATICA

Ayer, a las diez y media horas, con el ceremonial de estilo, fue recibido en audiencia solemne por el señor Presidente de la República y su Gabinete, el Excelentísimo señor don Elie J. Hazera, en su elevado carácter de Ministro Residente de la República de Nicaragua cerca del Gobierno de Costa Rica.

Dados los tradicionales lazos de sincero recíproco afecto que unen entre sí a las Repúblicas Centroamericanas, y los nexos especiales que existen entre Costa Ri-

ca y Nicaragua, por razones de vecindad, la misión confiada al señor Hazera, será sin duda alguna, de mutuos beneficios para estos hermanos países. A ello contribuirán también las singulares prendas y la exquisita gentileza que distinguen al Diplomático nicaragüense.

El Diario Oficial, interpretando un sentimiento del Gobierno Nacional, saluda con simpatía y respeto al nuevo Representante de Nicaragua, señor Hazera.

De "La Gaceta" de hoy.

Plan para el sorteo del 9 de Febrero de 1930

Emisión de 7,000 billetes, numerados de 1001 al 8000 a razón de \$20.00 cada uno

divididos en vigésimos, a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: 88.200-00 colones

1 premio mayor de \$ 40.000.....	\$ 40.000-00
1 " " " 6.000.....	6.000-00
1 " " " 2.000.....	2.000-00
1 " " " 1.000.....	1.000-00
4 " " " 500.....	2.000-00
42 " " " 200.....	8.400-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200-00 c/u.	2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100-00 c/u.	1.000-00
69 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100 cada una.....	6.900-00
630 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 30-00 cada una.....	18.900-00
769 premios	Valor..... 88.200-00

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

Dos funciones dominicales de la Compañía de Variedades y Bataclán en el AMERICA Dos grandes programas con estreno de grandes números

La compañía de zarzuelas, y bataclán que actúa con tanto éxito en el Teatro América nos ofrece dos funciones dominicales: una matinee a las dos y media y una gran función de gala a las ocho y media. En la matinee el programa será especial. En la noche se ofrecerán grandes estrenos de números que labrán de gustar mucho al culto público. Luisita Otero, la Chilinita, la Argentinita y Car-

men Otero proporcionarán a la concurrencia una tarde y noche de gran éxito. La compañía gusta cada día más y el éxito de su temporada está asegurado. Las funciones dominicales serán a precios populares con que actúa: un colón únicamente la entrada general. Este espectáculo es el de moda en la capital. Todo el mundo capitolino se da cita en el América de noche en noche.

El electrizante acto EL TANQUE DE LA MUERTE será ejecutado esta noche en el Raventós por el Prof. Reynald

Sigue su actuación en el RAVENTOS el eminente PROFESOR REYNALD y sigue maravillando a la concurrencia con sus extraordinarios actos de Magia egipcia, Ilusionismo y ventriloquia. Para esta noche REYNALD anuncia uno de los números más extraordinarios de su gran repertorio, el célebre acto de EL TANQUE DE LA MUERTE que constituye un número realmente maravilloso, inesplicable y admirable. Se estrena la sensacional

película de aventura espiritistas que se titula LA MISTERIOSA MADAME MISTERIO, un drama intensamente dramático que llamará poderosamente la atención del público. Ya saben nuestros lectores que estas funciones del sorprendente PROFESOR REYNALD en el RAVENTOS son a base de precios populares, un colón la entrada, para que todo San José admire los sorprendentes trabajos de ese admirable fakir blanco de la India.

NO ES JUSTO

Conversando hoy con una persona manifestó que le causaba suma extrañeza ciertas irregularidades que soportan los maestros aspirantes. Por ejemplo, nos decía nuestro interlocutor, los estudiantes de segunda enseñanza que quedan aplazados en una o dos asignaturas, repiten examen únicamente en las materias en las cuales no han sido aprobados, no

sucediendo lo mismo a los maestros aspirantes, que si son aplazados en una asignatura se ven obligados a rendir las pruebas correspondientes a las otras, aunque en esas hubieran quedado muy bien. Realmente vemos que hay razón en esa queja, pues los pobres maestros aspirantes soportan algo que no tiene razón de ser.

Actividades políticas Boletín del Ministerio

Hoy por la vía del Atlántico partieron para la Habana los señores Aguilar Machado y Quirós Quirós,

delegados de Costa Rica a las conferencias interamericanas de educadores y de bibliografía, y la mundial universitaria que deben efectuarse del 15 al 24 de este mes. A los honorables jóvenes deseamos un feliz viaje y el mejor de los éxitos como corresponde a su brillante preparación y a su deseo de servir a la patria.

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

Si desea buena marcha en su negocio anúncie en EL TIEMPO

de Hacienda

Hemos tenido el gusto de recibir de la Secretaría de Relaciones de Venezuela el Boletín de Hacienda, documento importante de la vida económica de esa república. Envío que agradecemos.

Casi lo mata un automóvil

Hoy a las dos de la tarde, en la esquina apuesta u Alsina, ocurrió un accidente que casi le cuesta la vida a un hombre. Un ciclista que venía a toda velocidad dobló la esquina, en el mismo momento en que un automóvil, que no había tocado la sirena, desembocaba; gracias a la sangre fría del chofer, no ocurrió un accidente que pudo ser fatal.

Hoy partió la misión de la Habana

De ayer a hoy se han multiplicado las actividades de las distintas agrupaciones políticas que se disputan el favor popular en las elecciones de mañana. Todos los representantes de los distintos partidos piensan que ellos serán los gananciosos. En provincias hay mucho entusiasmo, principalmente en Ajajuela donde se espera un resplandiente triunfo del Gral. Volio contra la traición de Orlich.

TEATRO MODERNO
SABADO 8 de Febrero
A las 7 p. m. La preciosa comedia
UN PEDAZO DE CIELO
por LILA LEE y BRYAN WASHBURN
A LAS 8.30 P. M.
ESTRENO POPULAR
La preciosa película del EXITO
LA SENDA DEL DEBER
con REGINALD DENNY
ENTRADA 50 CENTIMOS

TEATRO VARIEDADES
SABADO 8 de Febrero
A las 6.45.-La soberbia cinta de ARTISTAS UNIDOS
LLAMADAS DE AMOR
con DON ALVARADO y MARY PHILBIN
A LAS 8.30 P. M.
POPULAR
UN CUENTO DE BOCACCIO
con ELENA SANGRO
ENTRADA 50 CENTIMOS
DÓMINGO: Regio y colosal ESTRENO
CIERTAS MUJERES...

TEATRO RAVENTOS
SABADO 7 de Febrero
Matinee a las 3 p. m.
Tonda a las 6.30 p. m.
POR ULTIMA VEZ
EXITO INMENSO
La primera película
PARLANTE en ESPAÑOL
El emocionante drama trágico
BROADWAY
POPULAR
ENTRADA 50 CENTIMOS
A LAS 8.30 P. M.
Grandes soberbias atracciones
ESTREGO
"PARAMOUNT"
La emocionante película de misterios y aventuras
LA MISTERIOSA MADAME MISTERIO
Y nueva presentación del
PROFESOR REYNALD
Presentando grandes experimentos, entre otros el maravilloso acto
EL TANQUE DE LA MUERTE
POPULAR
ENTRADA UN COLON



MENTHOLATUM

¡Aislado!
Esos fuertes estornudos y terrible catarro lo aislarán por completo, pues todo el mundo teme su presencia. Acción aplicándose Mentolatum en las fosas nasales, el pecho y las manos. Seguro y eficaz para las inflamaciones de las vías respiratorias. Rechace las gripes.

Dr. Emiliano, Adán Márquez, Dr. Quirós, Otto Frenkel, etc. - S. R.

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

SABADO 8 ATRAYENTE FUNON!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.